
一    般    質    問 

（令和６年第１回定例会） 

２月２８日（水） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和６年度予算
について 

 
 
２．新川流域のブラ
ンディングプロジ
ェクトについて 

 
 
３．行政組織につい
て 

 

４．中小企業への支
援について 

 
 
５．学校給食につい
て 

 
 
 
 
 
６．旧市民活動サポ
ートセンターにつ
いて 

 
７．高齢者の外出支
援について 

 

８．重層的支援体制
整備事業について 

１ 予算規模及び特徴は 
２ 新規の重点事業について 
３ 今後の見通しについて 
 
１ ブランディングプロジェクトとは 
２ 千葉うみさとラインとは 
３ かわまちづくり計画との連携は 

４ 今後の取組予定は 
 
令和６年度の組織改正について 

 
 

１ ゼロゼロ融資終了後の市内中小企業の状況について 
２ 現在実施している支援は 
３ 今後の支援の予定は 
 
１ 物価高騰の影響は 
２ 現在までの対応 

３ 給食費の見通し 
４ 他市の動向 
５ 本市の対応は 
６ 無償化について 
 
機能移転後の現状 

 
 
 
１ 支援策の見直しの進捗状況について 
２ 今後の予定について 
 

１ 概要について 
２ ３つの支援について 
３ 本市の現状 
４ 今後の見通し 

 



２月２８日（水） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和６年度当初
予算について 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
２．防災道の駅につ
いて 

 
 
 

 
 
３．能登半島地震へ
の対応について 

 
 
４．萱田地区公園整
備について 

 
 
５．旧阿蘇・米本・
米本南小学校につ

いて 

１ 行財政の適正化への取組 
⑴ 財政数値の認識 
⑵ 来年度以降の推移 
⑶ 来年度予算の市民満足度 

２ 学校給食費について 
⑴ 値上げの理由 
⑵ 負担増の金額と割合 

⑶ 本市の対応 
３ 市民体育館大規模改修工事について 
⑴ 大規模改修決定のプロセス 
⑵ 利用者、関係者の意見 
⑶ 建て替えの可能性 

 
１ 災害時の本市の対応 
⑴ 大規模災害時の本市の体制 
⑵ 国、県との連携 

２ ドローンの活用 
⑴ 本市の取組状況と活用実績 

⑵ 災害時の活用方法 
 
１ 職員の派遣状況は 
２ 食料、衣料品等物資の状況 
３ 応急危険度判定士の派遣について 
 
１ 池の水質悪化への対応 
２ 公衆便所の老朽化対応 
３ 公園樹木の在り方 
 
１ 本市の計画と方針 
⑴ 検討状況 

⑵ 今後の方針 
２ 君津市清和地域拠点複合施設「おらがわ」について 
３ 公共施設等総合管理計画の推進 
⑴ 改めて計画の目的と必要性 
⑵ 今後の方針 

 



２月２８日（水） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和６年度予算 
 
 
 
２．防災・減災（災
害に強いまちづく
り） 

 
 
 
 
 

 
 
３．未来を拓き、豊
かに生きる人間を
育む教育を目指し
て 

 
４．市民の移動ニー
ズにきめ細かく対
応できる交通ネッ
トワークの形成 

１ 新年度における市政運営方針 
２ 東葉高速鉄道の通学定期の割引率引上げについて 
３ 帯状疱疹ワクチン接種の助成について 
 
国土強靱化地域計画 
⑴ 住宅・建築物等の耐震化 
⑵ 道路・橋梁等インフラ等の整備 

⑶ 土砂災害・宅地造成等への対応 
⑷ 消防力の強化 
⑸ 行政機能の確保 
⑹ 上下水道等生活インフラの強化 
⑺ 沿道建築物の耐震強化 

⑻ 延焼拡大防止対策 
 
１ スクールロイヤーの活用 
２ 不登校対策 
 
 

 
八千代市地域公共交通計画 

 



２月２８日（水） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和６年度予算
案について 

 
 
２．八千代医療セン
ター問題について 

 

 
 
 
３．防災について 

１ 国の地方財政計画の課題に基づいた市の予算編成は 
２ 去年との比較で歳入と歳出の特徴は 
３ 市民の願いが反映されているか 
 
１ 休診中の診療体制と今後の課題 
２ 医療センターへの救急搬送の実態 
３ 「八千代市地域医療協議会」についての市長の認識は 

４ 市民の声が反映される仕組みか 
５ 地域医療協議会の条例化が必要 
 
１ 能登半島地震からの教訓は 
２ 市として防災対策会議を開催したか 

３ 避難の準備を始めているのか 
⑴ 体育館のエアコン設置計画 
⑵ 校舎、体育館のトイレの洋式化 
⑶ 簡易トイレの準備、確保 
⑷ 段ボールベッド等、安息できる用意 
⑸ 避難所でのプライバシーへの配慮は 

⑹ 家屋の倒壊を防ぐ耐震化の普及 
⑺ 道路の復旧工事の事業者の確保 
⑻ 水道管の耐震性と破損した際の対応 

 



２月２８日（水） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「八千代市民に寄り添う会」  飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．観光事業につい
て 

 
 
２．ケアラー支援に
ついて 

 

 
 
 
 
 

 
３．八千代市の災害
時の安全について 

 
４．医療の安心につ
いて 

 
５．地域の安心につ
いて 

 
６．教育について 

１ 本市が取り組んでいる観光施策は 
２ 花見川・新川流域一帯におけるブランディングプロジ
ェクトにおける取組 

 
八千代市の現状と対策 
⑴ 本市における１８歳未満のヤングケアラーの数は 
⑵ そのうち行政とつながれた方の数は 

⑶ 教育部門や福祉部門など複数の部署での連携は取れ
ているか 

⑷ ヤングケアラーコーディネーターの配置 
⑸ ヤングケアラーの周知方法は 
⑹ ヤングケアラー後の方への支援は 

 
１ 本市と協定を締結している企業と職種は 
２ 今後の方針 
 
１ 夜間における医療機関の救急医療の体制 
２ 八千代市内で完結できないか 

 
１ ＡＥＤの市内設置状況は 
２ 夜間等におけるＡＥＤの利用について 
 
八千代市教職員のＩＣＴ活用指導力について 

 



２月２９日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．国際交流 
 
 
 
 
 
 

 
２．歴史・文化の維
持・保存 

 
 

３．シティプロモー
ション 

 
４．地域問題 

１ 友好都市タイ王国バンコク都 
⑴ こども親善大使の派遣について 
⑵ 八千代こども国際平和文化基金について 

２ 国際姉妹都市アメリカ合衆国テキサス州タイラー市 
⑴ 受入実行委員会の在り方 
⑵ 交流目的の明確化 

３ 本市の国際交流、多文化共生の方向性 

 
１ 文化財や歴史資料について 
２ 伝統行事の継承 
３ 地域の祭り、イベントへの行政支援 
 

１ 移住定住促進（選ばれる街に） 
２ 観光協会との連携 
 
１ 八千代緑が丘駅前広場の整備 
２ 市の花バラを軸とした地域と学校の協働 

 

２月２９日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．小・中学校の給
食費無償化 

 
 
 
 
 
２．防災対策 
 
 
 
 
 
 
３．介護保険制度 
 
 
 
４．安心・安全な公
園トイレ 

１ 八千代市の学校給食費の現状 
２ 憲法第２６条「義務教育は無償」 
３ 学校給食法の問題 
４ 学校給食費無償化の広がり 
５ 八千代市は値上げではなく、学校給食費無償化へ転換
すべき 

 
１ 防災対策 
⑴ ハザードマップの更新状況 
⑵ 家族構成ごとの備蓄モデルケース 
⑶ 耐震診断や改修工事の助成拡大 
⑷ 通電火災対策への助成 

２ 市民への周知 
 
１ 滞納による給付制限の現状 
２ 軽減策の周知 
３ 第９期介護保険料の引下げ 
 
１ 市民の憩いの場としてのトイレ 
２ 改修工事などの市民要望の声 



２月２９日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和６年度予算
について 

 
 
 
 
２．行財政改革推進

ビジョンについて 
 
３．防災道の駅につ
いて 

 

４．地域要望につい
て 

１ 市長が目標とする重点事業は 
２ 市長公約と予算の整合性は 
３ 市民体育館改修工事の必要性は 
４ 学校給食費値上げについての説明責任 
５ 経常経費削減努力はどのように表したのか 
 
１ 行財政改革実行の本気度について 

２ 財政調整基金の運用について 
 
１ 現在の推進状況 
２ 八千代市としての施設の活用・要望は 
 

勝田台駅北口ロータリーの現状について 

 

２月２９日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃問題 

 
 

２．緑が丘地域の中
学校設置に向けて 

 
 
 
３．八千代市にコミ

ュニティバスを 
 
 
 
４．土地利用規制法
が市民に与える影
響 

１ 東葉高速鉄道が抱える有利子負債について 
２ 昨年３月に実施した国への要請について 
３ 市民の願いである運賃値下げに向けた市の考えは 
 

１ 緑が丘地域の中学校不足の実態 
２ 目標どおり何らかの方向性は定まったのか 
３ 設置に向けた予算化について 
４ 緑が丘地域への中学校設置は急務 
 
１ 八千代市は公共施設へのアクセスが困難 

２ ぐるっと号廃止後の試行運行から１３年 
３ 高齢化に伴う福祉部門との連携は必須 
４ 市民に寄り添った移動手段の確保を 
 
１ 八千代市の注視区域と周知は 
２ 注視区域の調査・規制について 
３ 曖昧な要件の下での懲役・罰則について 

 



２月２９日（木） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．京成本線沿線ま
ちづくりビジョン
に関連して 

 
 
 
 

２．八千代市地域公
共交通計画（素案）
に関連して 

 
 

 
 
３．オスプレイの配
備と飛行に関連し
て 

１ 具体的にどのような対策や方向性を展望するのか 
⑴ 道路ネットワークの整備 
⑵ 狭隘と劣化した生活道路 
⑶ 公共施設の老朽化 
⑷ 商店街の活性化 

２ 市民・行政・事業者の協働推進に何が必要か 
 

１ 八千代市の地域公共交通の現状と課題について 
２ 検討すべき事業について 
⑴ 現コミュニティバス事業の見直し 
⑵ グリーンスローモビリティの検討 
⑶ デマンドタクシー、ライドシェアの検討 

⑷ タクシー券利用条件の見直し 
 
１ 欠陥と危険性に関する市の認識について 
２ 飛行と生産中止の現状に関する市の認識について 
３ 近隣３市（八千代、習志野、船橋）首長による配備と
飛行の中止要請を 

 

２月２９日（木） ６人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ゼロカーボンシ
ティへの取組 

 
 
２．三世代が住みた
くなる魅力ある街

への取組 
 
 
３．命と暮らしを守
る生活支援の取組 

 
 
４．持続可能な行財
政運営への取組 

１ 地域脱炭素ロードマップ 
２ 市行政としての取組の推進 
３ 市全域での取組の推進 
 
１ 本市の人口動向 
２ 「住む」支援－定住促進に向けた取組 

３ 「働く」支援－起業・就業支援 
４ 豊かな自然環境の保全と活用 
 
１ 子供食堂、子供の居場所支援 
２ 命を育む学校給食支援の取組 
３ 子供の総合相談と支援の取組 
 
１ 令和６年度予算・事業編成 
２ 中長期財政収支見通し 

 



３月１日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．梨の中国産花粉
輸入停止の影響に
ついて 

 
 
２．少子化対策につ
いて 

 
 
３．外国籍職員の任
用について 

 
 
４．高齢者の孤独死
について 

 
 
５．小学校社会科教
科書の歴史編の問
題について 

 
 
６．パリオリンピッ
ク出場選手の応援
について 

 
 
７．村上団地跡地の
日本語学校創設に
ついて 

 
 
８．能登半島地震に
おける本市の対応
について 

 
 
９．習志野演習場に
おける航空機騒音
等の要請について 

 
 
１０．本市高校生へ

の原爆教育につ
いて 

１ 本件の現状の影響について 
２ 本件の現状の対応について 
３ 本件における他市の動向及び連携について 
４ 来年度以降に向けた対策について 
 
１ 流山市の少子化対策と八千代市の少子化対策について 
２ 大型マンション建設に伴う保育園、託児所、小・中学
校等の受皿の準備について 

 
１ 本市における全職員に占める外国籍職員の人数につい
て 

２ 本市における外国籍職員の任用の範囲について 
 
１ 本市における一人暮らしの高齢者世帯の現状について 
２ 本市における孤独死の推移について 
３ 孤独死防止の対策について 
 
１ 本市で採択されている小学校社会科教科書の歴史編の
出版社について 

２ 本市で採択されている小学校社会科教科書の歴史編の
記述について 

 
１ 本市出身のパリオリンピック・パラリンピックに出場
する選手について 

２ 本市出身のパリオリンピック・パラリンピックに出場
する選手の応援企画について 

 
１ 村上団地跡地に創設予定の日本語学校の今後の見通し
について 

２ 大量の外国人の受入れに伴う治安対策、防犯対策につ
いて 

 
１ 能登半島地震における本市上下水道局職員の出動状況
について 

２ 本市の災害における他自治体の支援体制及び支援内容
について 

 
１ 昨年度の市民からの苦情件数と市民の実態把握につい
て 

２ 国家安全保障に資する自衛隊の落下傘降下訓練等への
本市の認識について 

 
２月１０日開催の「忘れないで。原爆の記憶」における

原爆教育の実態について 



３月１日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．道の駅やちよ 
 
２．教育問題 
 
 
 
 

 
３．中学校の部活動
の地域移行 

 
４．八千代市のまち

づくり 
 
５．子育て支援 

令和５年度の動き 
 
１ 新・放課後子ども総合プランについて 
２ 高津中学校の長寿命化の工事スケジュールについて 
３ みどりが丘小学校分離新設校について 
４ 西八千代地域の中学校対策について 
５ 教育ネットワークシステム運用管理業務委託について 

 
１ 今までの経緯と現状 
２ 今後の予定と課題 
 
１ 統合型ＧＩＳについて 

２ 都市計画道路整備プログラムについて 
 
送迎保育ステーションについて 

 

３月１日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．成年後見制度 
 
 

 
 
２．災害時の支援体
制について 

 
 

 
 
 
 
 
 
３．労働者協同組合
の活動推進 

 
４．地域問題 

成年後見制度利用促進の取組 
⑴ 成年後見制度利用者状況 
⑵ 利用促進の成果と課題 

⑶ 中核機関の設置 
 
１ 要配慮者の安全確保対策 
⑴ 避難行動要支援者名簿の作成状況 
⑵ 個別避難計画の進捗状況 
⑶ 福祉避難所の整備状況 

２ 避難所支援 
⑴ 避難場所誘導表示にＱＲコード設置 
⑵ 災害時のトイレ対策 
⑶ 備蓄計画の進捗と見直し 
⑷ 生活物資の調達と供給 

 
１ 協同組合の設立・運営支援 
２ 協同組合の事業の受託・委託 
 
１ 京成大和田駅周辺まちづくり 
２ 西八千代南部地区まちづくり 



３月１日（金） ４人目 

個別質問順序１０ 大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．災害対策 
 
 
 
２．教員の負担軽減 
 
 
３．児童虐待の問題 
 
 
４．放課後児童対策 
 
 
５．スポーツ振興策 

１ 防災倉庫の状況 
２ 在宅避難の支援策 
３ 災害時協力協定 
 
１ 学校教員の心身の健康をめぐる現状 
２ 業務軽減とサポート強化の対策 
 
１ 相談対応件数などの現状 
２ 具体的な解決策 
 
１ 学童保育における待機児童問題 
２ 放課後子ども教室の運営 
 
１ 競技者支援の在り方 
２ シビックプライドの醸成 

 

３月１日（金） ５人目 

個別質問順序１１ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．能登震災への対
応 

 
 
 
２．災害対応訓練 
 
 
３．本市被災時の対
応 

 
４．防災教育 
 
 
 
５．やちよ女性防災
カフェ 

 
６．木造住宅の耐震
化 

職員派遣について 
⑴ 詳細（期間、人数、業務内容、継続予定） 
⑵ 市民及び市議会への報告 
⑶ 今後の展開（県との調整、市内の調整） 

 
１ これまでの実施状況と目的 
２ 今後の方針 
 
他県、他市等への救援要請の準備・調整状況は 

 
 
１ 小・中学校等での防災、災害時等の教育（能登震災を
受けて） 

２ 高齢者への最新防災知識の周知 
 
１ 開催の趣旨 
２ 今後の予定、計画 
 
震度６強から震度７に対して倒壊等する危険性が低い住

宅 
⑴ 県と本市の住宅の耐震化率 
⑵ 耐震診断・改修費補助の実態は 
⑶ 補助制度の充実、周知は 

 


